

Nouvelles brèves

Le premier festival national du livre s'est tenu du 2 au 8 avril et a donné lieu à de nombreuses activités menées à travers tout le Canada pour faire mieux connaître et aimer les livres et périodiques canadiens.

Depuis dix ans, les élèves de septième et huitième années de plusieurs écoles primaires de Saskatoon (Saskatchewan) ont eu la possibilité de s'intéresser aux ordinateurs grâce à un cours d'introduction à l'informatique. Cette année cependant, plusieurs écoles ont conjugué leurs efforts afin d'acheter des micro-ordinateurs pouvant fonctionner indépendamment du système de l'Université de Saskatchewan. Ceci permettra d'offrir le cours graduellement à tous les élèves de septième et huitième années. De plus, l'on pourra réaliser un programme d'enseignement automatisé.

Connections, tel est le titre d'un nouveau magazine sur le Canada et le Tiers-Monde lancé en janvier dernier par le Centre du Tiers-Monde de l'Institut polytechnique Ryerson de Toronto.

Un but de Larry Robinson, en prolongation, a permis au Canadien de Montréal de vaincre les Maple Leafs de Toronto, 5-4, le 22 avril. Le Canadien qui avait vaincu les Leafs 4-3, également en prolongation, le 21, élimine ainsi Toronto en quatre parties consécutives, et accède à la demi-finale de la coupe Stanley.

Les actifs financiers des gouvernements provinciaux et des territoires, au 31 mars 1977, s'élevaient à \$32 684 millions. Ils avaient totalisé \$28 332 millions un an plus tôt. Il s'agit là d'une augmentation des actifs de \$4 352 millions ou de 15,4 p.c. Le passif de ces mêmes gouvernements se chiffraient, au 31 mars 1977, à \$35 686 millions, \$4 762 millions de plus que le total de \$30 924 millions enregistré le 31 mars 1976 (augmentation de 15,4 p.c.).

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

La présidente du Conseil consultatif canadien sur la situation de la femme, Mme Yvette Rousseau, a été nommée au Sénat. Elle sera remplacée provisoirement au Conseil par la vice-présidente actuelle, Mme Win Loewin.

L'on prévoit que le prix du blé au Canada devrait rester stable, du moins jusqu'à la récolte américaine. Les superficies ensemencées devraient se maintenir autour de 10 400 000 ha, pour une production moyenne de 20 millions de tonnes.

Le Programme de prêts destinés aux améliorations agricoles a été transféré du ministère des Finances à celui de l'Agriculture. Notons qu'en vertu de ce programme le gouvernement garantit des prêts consentis aux agriculteurs par les banques à charte et autres prêteurs désignés. La division du Développement des petites exploitations, direction de la Production et de la Commercialisation des aliments, sera responsable de l'application du Programme.

Une peinture à l'huile de Tom Thomson a été vendue \$56 000 lors d'une vente d'objets d'art qui s'est tenue le 30 mars à Toronto. L'oeuvre représente la formation de nuages annonciateurs d'une tempête.

En janvier, la production de beurre de crèmerie a augmenté de 3,4 p.c. pour atteindre 6 501 t (tonnes métriques). Elle avait été de 6 287 t en janvier 1978. La

production de fromage cheddar a aussi augmenté, de 35,4 p.c. pour se chiffrer à 7 003 t, contre 5 172 t en janvier 1978. La production de mélange pour crème glacée a pour sa part augmenté de 0,3 p.c. à 7 902 kilolitres. Elle avait été de 7 881 kilolitres en janvier 1978.

Les membres du Syndicat de la rédaction du journal *Le Devoir* (CSN), réunis le 18 avril en assemblée générale, ont voté un mandat de grève. Avant d'en venir à cet ultime recours, les journalistes ont demandé à leur syndicat de proposer l'intervention d'un médiateur extraordinaire.

La société de chemin de fer Canadien national, qui est une société d'État, a enregistré en 1978 les meilleurs profits qu'elle ait faits en 56 ans d'existence. C'est ce que révèle le rapport du président du CN, déposé le 18 avril aux Communes. Le CN a connu des profits de \$136 millions et a versé à son actionnaire un dividende de \$27,2 millions sur un chiffre d'affaires qui a atteint \$2,87 milliards. Les recettes brutes de l'entreprise ont grimpé de \$258 millions par rapport à 1977 et les bénéfices nets ont presque quintuplé passant de \$28 à \$136 millions de 1977 à 1978. (*Le Devoir*, 19 avril 1979.)

La division de la Chimie du Conseil national de recherches du Canada a mis au point un nouveau procédé de synthèse d'agents de renforcement pouvant être utilisés dans la fabrication du caoutchouc synthétique. Le procédé consiste à obtenir de petits granules d'une gelée aqueuse de silice à l'aide d'acide sulfurique puis à additionner ces granules d'une solution de silicate de sodium et à provoquer le phénomène de précipitation en ajoutant au mélange du dioxyde de carbone et en le soumettant à des températures élevées.

A l'occasion d'une tournée de conférences du professeur Réginald Hamel, faite sous les auspices de Canada-Israel Foundation for Academic Exchanges, dans les Universités de Tel Aviv, Beer-Sheva, Jérusalem et Haifa, les éditeurs suivants: L'Aurore, L'Étincelle, L'Éditeur officiel du Québec, Fides, L'Hexagone, L'Homme, Le Jour, Leméac, Parti-pris, Les Presses de l'Université de Montréal, Quinze et Réédition Québec, se sont entendus pour donner à la bibliothèque de l'Université de Tel Aviv, plus de 500 ouvrages qui permettront aux étudiants israéliens d'avoir une meilleure connaissance de l'histoire et de la culture du Québec.



Un cor, symbole universel de la poste, ainsi que l'édifice central du Parlement sont les éléments principaux du dessin qui a remporté le premier prix du concours d'oblitérations organisé par le musée national des Postes du Canada. L'auteur en est M. Frank Alusio, un planificateur d'aéroports employé par Transports Canada à Toronto (Ontario). Âgé de 46 ans, il se passionne pour les timbres depuis l'âge de 6 ans.